Manufacturas, las más golpeadas (El Financiero 24/08/09)

Manufacturas, las más golpeadas (El Financiero 24/08/09) Arturo Robles Lunes, 24 de agosto de 2009 Contribuyen con una tercera parte del desplome del PIB de 10.3%. Acumulan cuatro trimestres seguidos con saldo adverso. Bajan inversiones en maquinaria para construcción. En la caída anual de 10.3 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) en el segundo trimestre del año las manufacturas contribuyeron con 3.1 por ciento, lo que significó 30.3 por ciento del total, es decir, casi una tercera parte del desplome. Cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) muestran que las manufacturas han sido las más afectadas con la recesión económica, incluso antes de que aterrizara en el país, toda vez que suman cuatro trimestres consecutivos con caídas anuales. Este deterioro en la segunda mitad de 2008 y la primera de 2009 también se reportó en la construcción, la cual cayó 9.2 por ciento a tasa anual, aunque su contribución en el desplome total fue de 0.64 puntos porcentuales. Así pues, las actividades secundarias han sido las más afectadas con la crisis económica, particularmente con el deterioro de la demanda externa, en donde 95 por ciento de las exportaciones no petroleras corresponde a productos manufacturados hechos en México. La construcción que refleia el comportamiento del mercado interno- observa debilidad en las inversiones, particularmente en maquinaria y equipo, como resultado de la baja en los ingresos del consumidor final, problemas de cartera vencida y demanda insuficiente. Industria Sobre el deterioro de las manufacturas, las cuales cayeron 16.4 por ciento en el periodo referido, todas las industrias registraron pérdidas. Las ramas más afectadas en el periodo abril-junio fueron las relacionadas con equipo de transporte, con un desplome anual de 44.5 por ciento, su mayor retroceso desde que inició su mal comportamiento en el tercero de 2008. Asimismo las dedicadas a la fabricación de maguinaria y equipo, con 26.7 por ciento, su tercera caída trimestral para estas industrias de forma consecutiva. Mientras que las metálicas básicas cayeron 25.1 por ciento y, aunque moderaron ligeramente su caída con relación al trimestre previo, sumaron su cuarto trimestre con resultados adversos. Estas tres industrias contribuyeron con 65.5 por ciento de la caída total de las manufacturas. Pero hay otras industrias que suman un comportamiento negativo durante 2008 y la primera mitad de 2009 como la textil, del vestido y del cuero y piel, desde la fabricación de insumos hasta la confección de productos. Además, destaca la pérdida de la industria de computación, con una caída anual de 23.7 por ciento y una contribución de un punto porcentual en el desplome total, aunada a pérdidas recurrentes desde 2008.